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<p>今天是 1 月 26 日，大年初二，到中午 11 点 19 分，中国确诊新型冠状病毒肺炎 1992 例，疑似
2684 例，死亡 56 例，治愈 49 例。</p>
<p>从最早 2019 年 12 月 8 日发现第一例症状，到新病毒肺炎广泛传播并被大众知晓，大年三十到
月初一这两天，网络上各种谣言满天飞，达到了一个高潮阶段，当时有很多谣言一看就不过脑子，将
汉描绘成了一个丧尸围城的可怕城市，什么“尸体堆积如山”、什么“尸体就在我边上没人管”、什
“医院建错地址又重建”，感觉像在上演电影《僵尸世界大战》，一大波造谣者在这那两天达到了精
亢奋的高峰，所以昨天我才忍不住转载了一篇医生的文章，主要是想劝大家不要恐慌，我公众号从不
非原创性的作品，这是破天荒第一次，实在是对网络上的恐慌情绪看不下去了。</p>
<p>**几乎散布恐慌谣言的全都是一些语音对话和微信聊天截图，没有一张来自医院一线现场的照片
**如果真的“尸体堆积如山”、“武汉累积了 10 万具尸体”，那总得有一张照片吧，现在什么年代
，南京大屠杀那年代还会留下影像资料，现在人手一部手机的年代，死十万人，为什么没有一张照片
为什么没有一段视频？全靠语音聊天和文字聊天记录传播。</p>
<p>这十万人是自动消失在空气里了吗？</p>
<p>**大家平时不是喊“无图无真相”的吗？**怎么到了疫情传播时，就不相信官方公共信息，就非
信几张聊天截图呢？</p>
<p>我朋友就有跟我说鄂州中医院刚感染了六名医护人员，其中三人死亡，我马上问他：这个病不是
接触就死亡，为什么三个这么快死亡？现在报道平均死亡年龄 72 岁，医护人员这个年龄都退休了吧
这三个医护人员应该是中青年，现在报道（到昨天）明明只有一名 36 岁患者死亡，中青年什么时候
新增案例了？</p>
<p>我当然不相信这些谣言，我还没有查证，但我会根据正常逻辑去判断一件事物，如果真的鄂州中
院有三名医护人员感染死亡，请来打我的脸。</p>
<p>朋友还传给我一些油管和推特上的视频，这些视频里有一些逗逼一本正经地对着镜头说现在全中
有几十万感染者，上海一周后就会失去控制，这些逗逼几乎每个月都在说中国经济下周就垮，中国社
下周崩溃，现在一说起疫情，就说“上海一周后就失去控制”，这些逗逼为什么不去德云社说相声呢
去那里明明更有前途。</p>
<p>现在距离他们说的离上海失去控制只有五天了，我好紧张啊。</p>
<p>那如何分辨信息是不是谣言呢？很简单，问细节、要图片。</p>
<p>凡是把事情说得特别夸张的，你就问他要图片，“有图有真相”是不是，他要说没有图，你就问
节，一问细节谣言就露馅，比如谣传死了很多人，你就问他：在哪看到的？亲眼看到的？具体死了多
人？死者什么年龄？是男是女？穿什么衣服？死亡地点在哪？有没有其他人作证？</p>
<p>这时候造谣者一般就答不上来了，造谣者会说这是听别人说的，但凡听别人说的，又没有图片，
言的可能性就非常大了，这时候就应该停止传播，传播出去会显得自己智商不太高，以后见面会不好
思打招呼。</p>
<p>武汉疫情被搞得这么恐慌，给造谣者生事的机会，主要是三个方面，一是大众对官媒不是太信任
二是武汉封城，三是北京现在也在切断一些公共流通途径。</p>
<p>民众对官媒的不太信任，主要是因为官媒说话总是太官方，爱打官腔，说一些虚词，还有就是民
跟官媒天生不亲近，跟官媒背后的官僚运作体系也不感冒，这个是可以理解的，比如我昨天查了下非
时期的死亡人口数据，香港感染 1755 例，死亡 300 例，大陆感染 5327 例，死亡 349 例，这就让
感觉有点不合逻辑，因为香港的管轶因为制造恐慌被打脸后，大家证实非典时期他的实验室条件更好
大家把样本都送给他，现在内地的科研条件不比他差......当时看到这段我就有点怀疑，大陆的非典死
数据是不是有问题？为什么当年整体卫生科研条件比香港差，死亡比例还相对较低？当然这也只是猜
，但这种猜测，就是对官媒数据有所怀疑的一种表现。</p>
<p>武汉封城加剧了民众的恐慌，封城、断绝公共交通这么大阵势让民众感受到了巨大的压力，因为
凌晨突然宣布封城，打了大家一个措手不及，让网民们高度紧张，此时也没有及时进行情绪疏导，网
流传起一把蒜苔九十多元的照片，长沙又起了“看到武汉车牌就举报”的谣言，突然封城又没有详尽
解释，为滋生谣言提供了土壤。</p>
<p>昨天北京省际道路客运停运，不让旅游团进京让人心惶惶到达了新高度，到今天，全国旅游团都
了，大家反而有了一定承受能力，不再那么惊惶。</p>
<p>其实现在武汉封城、湖北各市后面跟上陆续封城（后面全国各城市可能也采取同样的措施），并
步控制全国人口流动，是为了控制疫情的手段，而且这个手段在这个时段还算合适。</p>
<p>因为现在是春节，全国大多数工厂、公司都放假了，春节假期最晚到正月十五，那时候世界工厂
开动，中国又要源源不断地为全世界制造产品，这时候封城造成的经济损失，会比春节假期期间严重
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多。</p>
<p>春节期间的封城，恰恰是减少经济损失最好的时段，缓冲期最长，你们如果回头想想，就会发现
多重大国内社会事件都发生在春节，比如当年的东莞扫黄......</p>
<p>而到正月十五这一段时间，号召全国人口尽可能呆在家里不流动，就有足够的时间，将第一波潜
期的患者从人群里筛选出来，避免他们到处走动传播疫情。要知道，新型冠状病毒的潜伏期，刚好是 
4 天......</p>
<p>从病情潜伏期和经济生产的角度来看，春节期间封城，阻断人口流动，反而是一个相对合适的时
。</p>
<p>经过疫情爆发、武汉封城、北京客停三波冲击后，民众情绪在大年三十和正月初一这两天紧绷到
极点，才会出现谣言满天飞的情况，初一下午到晚上，忙了一天的武汉一线医疗工作人员才纷纷拿起
手机，看到各种网络信息才猛然 WTF，一个一个站出来辟谣，到大年初二，民众的恐慌情绪明显好
一点了，微博上挑动大家情绪的帖子也少了好多。全国旅游团停运时，大家也不再那么一惊一乍了。<
p>
<p>回到疫情本身，经过这么多专家确认，大家也清楚了这次新冠病毒肺炎杀伤力较非典病毒弱，但
伏期较非典病毒长，而且携带病毒时，病患本身是没有任何不良反应的，跟普通人一样生活，所以现
要做的就是赶紧让人口停止流动，分隔各区域进行筛查，因为查明的<strong>最主要传播方式是呼
道传播</strong>，就是近距离沟通、吃饭、打喷嚏时容易传播给其他人，我们需要时间等待，轻微
染的也许会自愈（我说也许，别来抬杠），重症感染的也有时机隔离，以阻带疫情的蔓延。</p>
<p>所以大家只要看到后面的动员工作，只要符合“隔断人群、筛选患者”这个大方针基本就不会错
封城是为了控制疫情，不是那些造谣者说的末日恐怖景象。</p>
<p>看看这次河南人民们为了防控疫情操作有多野就知道，背后动员了多少人力物力，国家机器一旦
动，一次疫情不可能解决不了。</p>
<p>当然，造成疫情发生的野味爱好者，还有前期隐瞒疫情的人，都是躲不过秋后算账了。</p>
<p><strong>根据我国上次治理非典的经验，这次新冠病毒肺炎应该会在 2020 年 3 月到 4 月彻底
定</strong>，新冠病毒肺炎传染性还是很强的，请大家过好一个平安年，不乱蹿门，不去人群聚集
，出门戴好口罩，保持家里通风，也不用惊慌失措。</p>
<p>还是那句话，<strong>保持警惕，但也不用胆战心惊。</strong></p>
<p>转载： <a href="https://ld246.com/forward?goto=https%3A%2F%2Fmp.weixin.qq.com%
Fs%2FFtDFhE6uD-odGCBaDU-jPQ" target="_blank" rel="nofollow ugc">卢克文工作室</a></
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